

En la Ciudad de Mendoza, Pcia. de Mendoza, siendo las 11 horas del día 4 de abril de 2013, se reúne el 16º Plenario de la Red Nacional de Extensión del CIN (REXUNI) en la Universidad Nacional de Cuyo, con los siguientes representantes: por la Universidad Nacional de Avellaneda, la Secretaria de Extensión Liliana Elsegood; por la Universidad Nacional del Chaco Austral, la Secretaria de Extensión Mabel Rosalía Gruszych; por la Universidad Nacional de Chilecito, el Secretario de Extensión Carlos Alberto Segura; por la Universidad Nacional del Comahue, el Secretario de Extensión Universitaria Víctor Retacco; por la Universidad Nacional de Córdoba, la Secretaria de Extensión Universitaria María Inés Peralta; por la Universidad Nacional de Cuyo, el Secretario de Extensión Universitaria Fabio Erreguerena; por la Universidad Autónoma de Entre Ríos, la Secretaria de Extensión de la Facultad de Ciencias de la Vida y la Salud, Sabrina Medina; por la Universidad Nacional de General Sarmiento, el Secretario de Extensión Daniel Horacio Maidana; por la Universidad Nacional de Jujuy, la Secretaria de Extensión Universitaria, Lilian Abraham de Méndez; por la Universidad Nacional de La Pampa, el Secretario de Cultura y Extensión Universitaria Jorge Cervellini; por la Universidad Nacional de Lanús, la Directora de Educación Permanente Noemí Perri; por la Universidad Nacional del Litoral, el Secretario de Extensión Hugo Armando José Erbetta; por la Universidad de Mar del Plata, la Subsecretaria de Extensión María Eugenia Libera; por la Universidad Nacional del Noroeste de la Pcia. de Bs.As., el Secretario de Extensión Juan Pablo Itoiz; por la Universidad Nacional de la Patagonia Austral, la Secretaria de Extensión Universitaria Virginia Barbieri; por la Universidad Nacional de Quilmes, el Secretario de Extensión Raúl Di Tomasso; por Universidad Nacional de Entre Ríos, el Secretario de Extensión Daniel De Michele; por la Universidad Nacional de Río Negro, el Coordinador de Extensión Javier Peric; por la Universidad Nacional de Rosario, el Secretario de Extensión Juan Manuel Medina; por la Universidad Nacional de San Juan, el Secretario de Extensión, Tomás Argentino Durán; por la Universidad Nacional de San Luis, el Secretario de Extensión David Luciano Rivarola; por la Universidad Nacional de San Martín, la Secretaria de Extensión Paula Bertino; por la Universidad Nacional del Sur, el Secretario de Cultura y Extensión Universitaria Claudio Carucci; por la Universidad Tecnológica Nacional, el Subsecretario de Extensión, Carlos Castillo; por la Universidad Nacional de Villa María, la Directora de Desarrollo Social y Cultural Adriana María Rochetti; por el IESE, el Secretario de Extensión Raúl Andrés; por la Universidad Nacional de Santiago del Estero, el Secretario de Extensión Nelson Bravo; por la Universidad Nacional del Oeste, el Secretario de Extensión Adrián Walter Outeda; por la Universidad Nacional de José C. Paz, el Secretario de Extensión Alberto Fernández; y por Universidad Nacional de Buenos Aires, el Subsecretario de Extensión Juan Antonio Seda.

El Plenario estuvo presidido por el Presidente del CIN, Rector de la Universidad Nacional de Cuyo Ing. Arturo Somoza y el Presidente de la Comisión de Extensión del CIN, el Rector de la Universidad Nacional de Avellaneda Ing. Jorge Calzoni. En tanto que el Plenario fue coordinado por la Secretaria de Extensión Universitaria de la Universidad Nacional de la Patagonia Austral, Virginia Barbieri.

El Secretario de Extensión Universitaria de la Universidad Nacional de Cuyo, Fabio Erreguerena, dio la bienvenida presentando a las mencionadas autoridades.

La Prof. Virginia Barbieri, por su parte, agradeció a la Universidad Nacional de Cuyo por ser la Casa que alberga a este Plenario. Seguidamente indicó que las temáticas más importantes del Plenario serán las Políticas Públicas y las Capacitaciones en Extensión. También hizo mención a las tragedias que sucedieron en las zonas de La Plata y Ciudad

de Buenos Aires, donde propone organizar desde las Secretarías de Extensión Universitarias acciones para colaborar con los damnificados en ambas ciudades.

El Ing. Calzoni planteó la necesidad de llevar adelante 3 líneas de acción: primero, una política de síntesis en el CIN con el trabajo en conjunto de las distintas redes vinculadas a la Comisión de Extensión; segundo, la integración dentro de las propias UUNN; y tercero, integrarse con el resto de las organizaciones sociales. Propone reunir a las comisiones para poder trabajar mancomunadamente.

El Ing. Somoza apoyó la moción de Calzoni, de aunar trabajos de las distintas comisiones.

El Lic. Jorge Zuviría (de la Secretaría de Políticas Universitarias) hizo un recorrido de la Secretaría de Políticas Universitarias desde hace diez años hasta la actualidad.

La Mg. Virginia Barbieri presentó el informe de la REXUNI período noviembre – marzo 2013 que fue presentado al Consejo Interuniversitario Nacional.

A continuación se presentan las conclusiones del Plenario de acuerdo al Orden del Día propuesto:

1. Apertura e informes a cargo del Presidente de la Comisión de Extensión del CIN y de la Coordinadora de la REXUNI.
2. Informe de avance de la Comisión de Políticas Públicas.
3. Jornadas y Congreso Nacional de Extensión.
4. Informe de avance de la Comisión de Capacitación.
5. Informe de los espacios intrared “Educación en Contextos de Encierro” y “Cultura en Extensión”.
6. Presentación Voluntariado 2013.
7. Declaración en relación a la acreditación de la trayectoria extensionista (CVEAR – SIGEVA).
8. Programa de gestión de proyectos de extensión (presentación Universidad Nacional de Entre Ríos).

La Universidad Nacional de Cuyo (por medio de Javier Díaz Araujo) presentó la Segunda Jornada Nacional de Políticas Públicas para el 24 y 26 de abril con la temática sobre las capacidades estatales, qué aporte pueden hacer las UUNN. El diseño de la Segunda Jornada fue realizado de manera conjunta con la Universidad Nacional de La Plata. Se adjunta programa en carpeta del Plenario.

Nuevo tema: Banco de Evaluadores informe a cargo de Juan Manuel Medina (UNR) quien propone que sea discutido en una Comisión dentro de la Red. A partir de esto se propone Regionalizar el Banco de Evaluadores a partir de nuevos criterios. También que el docente tenga 4 años mínimo de docencia o de gestión en Extensión, que haya participado como Director en un Proyecto de Extensión y que ese Proyecto haya finalizado y acreditado. Otro de los requisitos es ser docente rentado de la UUNN a la que corresponda. Se plantea que se sistematice por una sola área temática. También que se trabaje con un CV homogéneo con antecedentes en Extensión con distintas características que sean definidas por la Comisión. Se propone que se abra una nueva convocatoria una vez al año y que la permanencia como evaluador sea de cuatro años. Se propone que la UNPA y la UNC envíen información de las experiencias propias para que puedan ser tomadas en cuenta en los nuevos criterios del Banco de Evaluadores. Se propone que se incluya en la página de la REXUNI una wiki para que se trabaje este

tema. En el próximo Plenario se acercará una nueva propuesta con las observaciones presentadas en el Plenario.

Tema: Informe de avance Comisión de Políticas Públicas.

Fabio Erreguerena procedió a leer el documento elaborado por la Comisión.

Se envió una planilla para el relevamiento de las actividades, solo fueron enviadas completas por la UNPA y la UNLP.

Conclusiones: el documento fue generado para enmarcar un espacio en la REXUNI y sistematizar la información de las UUNN. Como así también promover la conformación de Consejos Sociales dentro de las UUNN. Se aprueba el documento y las UUNN se comprometen a hacer el relevamiento en un breve período para luego enviar la información solicitada. Se propone agregar un punto referido a los Consejos Sociales de las UUNN. Se solicita enviar, paralelamente, mediante el CIN el relevamiento para que cada UUNN realice el trabajo por el área que cada una de ellas crea conveniente.

Tema: Jornadas y Congreso Nacional de Extensión.

Se había aprobado en noviembre de 2012, que se realizaría en Catamarca, las mismas son financiadas por la Secretaría de Políticas Universitarias pero ésta informó que no se realizarían las Jornadas este año por cuestiones económicas, ya que se van a priorizar otras actividades.

La propuesta de la Secretaria de Extensión Universitaria de la Universidad Nacional de Catamarca es que se prorrogue para junio de 2014.

Conclusiones: se aprueba esta propuesta y se propone modificar el cronograma de la REXUNI. General Sarmiento propone que el 3° Plenario sea con la presencia de las áreas de Bienestar Universitario y Deportes.

El 2° Plenario de la REXUNI se realizará en la Universidad Nacional de Santiago del Estero durante la segunda quincena de Junio o primera de Julio. Se recuerda que los días 8, 9 y 10 de mayo próximo se realizará la 11ª Cumbre Iberoamericana de Rectores en esta misma UUNN.

El 3° Plenario de la REXUNI será para el mes de septiembre en la Universidad Nacional de General Sarmiento.

El 4° Plenario de la REXUNI se realizará en instalaciones del CIN con fecha a determinar.

Pasado el almuerzo y siendo las 14:15hs, se sumó al Plenario la Coordinadora de la Comisión de Extensión del CIN, la Rectora de la Universidad Nacional de Santiago del Estero, Lic. Natividad Nassif.

Tema: Informe de avance de la Comisión de Capacitación

Daniel Maidana, Secretario de Extensión de la Universidad Nacional de General Sarmiento, expuso el documento generado por la Comisión, en el cual se hace hincapié en la incidencia y en el aprendizaje crítico. El mismo fue evaluado por los Secretarios de Extensión, la Rectora Nassif y el Rector Calzoni, tras lo cual se coincidió en que en el documento se evidencian criterios a ampliar.

Conclusiones: se avala el instrumento generado por la Comisión con las indicaciones de los oradores, motivo por el cual el documento será reformulado, ampliado y presentado en el próximo Plenario de la REXUNI, teniendo en cuenta la necesidad de agregar el Presupuesto correspondiente al proyecto de capacitación, para luego ser presentado en el CIN. Se suma a la Comisión de capacitación el representante de la Universidad Nacional de San Juan.

Se informó que las carreras de Medicina y Enfermería de la provincia de Buenos Aires coordinaron para trabajar en la catástrofe de La Plata. En tanto que las donaciones se reciben en la Facultad de Periodismo y Comunicación Social de la UNLP.

Tema: PROCODAS – Convocatoria de Proyectos de Tecnologías para la Inclusión Social del Ministerio de Ciencia y Tecnología.

Conclusiones: Los secretarios les presentan consultas a los rectores presentes quienes para el próximo Plenario se realizarán una respuesta al tema.

Tema: Informe de los espacios intrared “Cultura en Extensión”.

Conclusiones: Lucas Rozenmacher (Universidad Nacional de General Sarmiento), en representación de la Comisión, realizó una presentación de la propuesta para generar un documento por medio de una wiki en donde se avanza de a poco, ya que lo realizado es un punteo. Rozenmacher presentó la moción de juntarse en algún momento del Plenario para avanzar.

Tema: Informe de los espacios intrared “Educación en Contextos de Encierro”

Conclusiones: Fabio Erreguerena comentó sobre el nacimiento de este trabajo conjunto y el acuerdo de que los encuentros se realicen en el marco de los Congresos Nacionales de Extensión. También mencionó una declaración de principios de la intrared sobre el rol de las UUNN en las cárceles. En nombre de la Comisión, Erreguerena dijo que en el Congreso Nacional de Extensión de Córdoba se realizó la 3ª Reunión que dejó un saldo más que positivo ya que se sumaron más universidades y se aunaron criterios sobre los trabajos realizados, como así también problemáticas comunes. También hizo mención a la participación del área de Contexto de Encierro del Ministerio de Educación de la Nación. Esta Comisión sigue trabajando e invitando a aquellas UUNN que se sumen a la propuesta.

Siendo las 18:00hs del día 4 de abril de 2013, se pasó a cuarto intermedio, fijando como hora de inicio para retomar la sesión las 9:00hs del día próximo.

Siendo las 9:50hs del día viernes 5 de abril de 2013, se reiniciaron las actividades correspondientes al 16º Plenario de la Red Nacional de Extensión del CIN (REXUNI). Virginia Barbieri comunicó que el Lic. Marcelo Beliche informó que la UNLP y la Facultad de Periodismo y Comunicación Social de la UNLP son los lugares donde se acopian las donaciones y se agradecen las colaboraciones brindadas por las UUNN y que en breve se comunicará con los rectores de las UUNN para informar sobre los avances.

También apoyó la moción de la rectora Nassif en recopilar documentación producida en Extensión Universitaria, quienes serán los responsables en esta actividad serán Gabriel Asprella, María Inés Peralta, Fabio Erreguerena y Mabel Gruszlycki, quienes se comprometen a presentar un documento para el próximo Plenario.

Raúl Andrés propone hacer un intercambio entre las Editoriales Universitarias por medio de su UUNN.

Se incorporan al Plenario el Lic. Gastón Salcedo y Romina Kuhn, por parte de la Secretaría de Políticas Universitarias del Ministerio de Educación de la Nación.

También se agregan, Erica Parra y Agustín Ergueta para presentar el Programa de Voluntariado Universitario.

(Handwritten signatures and initials at the bottom of the page, including names like 'Auh', 'Beliche', and 'Nassif').

Tema: Programa de gestión de proyectos de extensión (presentación Universidad Nacional de Entre Ríos) a cargo de Daniel De Michele.

Conclusiones: De Michele expuso y también realizó un ida y vuelta con los secretarios quienes preguntaban sobre el desarrollo del portal web.

Tema: Presentación de la SPU.

Salcedo informó sobre el retraso de la transferencia de unos Programas en donde le comunicaban que desde el Ministerio de Educación no le han depositado la cuota correspondiente, cuando comenzó la gestión actual a mediados de noviembre de 2012. Informó que el día 15 de mayo será depositado ya que se realizaron las gestiones correspondientes.

Para el año 2013, prosiguió Salcedo, lanzamiento de la Convocatoria de Extensión que será para fines de abril o principios de mayo. Con fuerte vinculación de las UUNN con el territorio, como intensión de acciones con organizaciones sociales y civiles territoriales, tal la demandas de la sociedad actual.

Respecto a la última convocatoria, mencionó la inclusión social y el fortalecimiento del sector productivo. Además del fortalecimiento de viviendas y hábitat popular (cloacas, riego, piletas, mejorado de las viviendas, electricidad, etc).

Universidad con YPF: despertar vocaciones a través de las Becas Bicentenario se ha fortalecido este sector. El cuidado de la energía con la disminución de la concientización del ahorro energético, como así también crear nuevas formas de energía.

También mencionó que se va a trabajar de manera conjunta con las distintas Comisiones de la REXUNI.

Resaltó la participación de otras instituciones como contraparte y la inclusión de los alumnos en los Proyectos de Extensión.

Vecino 24 horas: proyectos de investigación que organizaron cada una de las UUNN.

Además mencionó que el 9 de abril va a ser presentado el Programa "Universidad y trabajo argentino en el mundo" desde la Extensión Universitaria se pueden presentar en la Convocatoria de presentación de Proyectos a partir de las UUNN con redes nacionales a partir de las áreas geográficas, tiene que tener una contraparte PYME para generar capacidades para exportar. Los mismos serán incluidos en las misiones al extranjero realizadas por el Ministerio del Exterior de la Nación para ser incluidos en el mercado internacional.

También se realizarán concurso de cortos documentales y concurso de guiones de publicidad que serán elegidos y financiados. Como así también una convocatoria de afiches.

Tema: Plan FINES

Estuvo a cargo de Romina Kuhn quien mencionó acceso y permanencia en la Universidad. También resaltó la revaloración de los oficios como desafío para elevar la tasa de terminalidad. Agregó que desean incorporar a más UUNN por medio de la FATUN como así también en otros sectores de la sociedad. Firma de Convenio entre Educación de la Nación con cada una de las UUNN. Se le solicita que cada Secretaría de Extensión de las UUNN tengan una persona que sea responsable para determinar un espacio físico para el programa y la difusión de las actividades, como así también la coordinación general de la estructura del mismo.

Kuhn hizo entrega de un modelo de Convenio Marco entre el Ministerio de Educación de la Nación y las UUNN para la implementación del Plan FINES.

[Handwritten signatures and scribbles on the left margin]

[Handwritten signatures and scribbles on the right margin]

[Handwritten signatures and scribbles at the bottom of the page]

